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En la Plaza de Armas de la comuna, se dieron cita los
mejores exponentes de la gastronomía local, donde un
experto jurado eligió la mejor empanada de Los Andes.
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Municipio de San Felipe anunció inicio del
funcionamiento de la Dirección de Seguridad

Pública y Ciudadana
Felipe Olivares Salinas fue confirmado en el cargo de director de la
nueva unidad municipal que esta semana comenzó oficialmente su
funcionamiento.
Con la presencia de la alcaldesa Carmen Castillo Taucher y del
concejal Basilio Muena Arias, en su calidad de presidente de la
Comisión de Seguridad Pública, este martes 12 de septiembre fue
anunciado públicamente el inicio del funcionamiento de la Dirección
de Seguridad Pública y Ciudadana, nueva unidad municipal que
estará a cargo del profesional Felipe Olivares Salinas.
Tras una destacada gestión a cargo del Programa Comunitario de
Seguridad Pública, Olivares contó con el pleno respaldo de parte de
la jefa comunal para asumir la responsabilidad de una función clave
que se viene a hacerse cargo de la principal materia de preocupación
de la comunidad en la actualidad.
“La seguridad es un tema muy importante para las vecinas y vecinos
de la comuna, y hoy con mucha alegría podemos respaldar lo que
significan todas las gestiones que hemos tenido para contar con una
Dirección de Seguridad Pública y con un director para esta dirección
que es tan importante”, señaló la jefa comunal, agregando que en la
comuna “la Seguridad Pública ha ido avanzando en un desarrollo de
menos a más, cada vez con mayores insumos que les permiten
gestionar respuestas a la comunidad ante distintas problemáticas”.
La alcaldesa recalcó que la creación de esta nueva dirección
municipal responde a un compromiso asumido por su administración,
y que la definición del cargo guarda relación con la importante
reactivación del trabajo colaborativo con Carabineros, PDI y la
sociedad civil representada principalmente por el Comité de
Delegados Barriales de Seguridad (CODEBASE), labor realizada por
Felipe Olivares durante su gestión como ex coordinador del
Programa de Seguridad Pública.
Agradecido por la confianza depositada, Olivares indicó que la
gestión a cargo de la dirección municipal va a estar enfocada en
diversas líneas o ejes centrales: “Primeramente nuestro municipio
trabaja en el ámbito de la prevención y el ordenamiento para poder
construir una ciudad que sea limpia, segura y ordenada; otro eje que
es comunitario que tiene que ver con el apoyo a la resolución pacífica
del conflicto, que es una herramienta sumamente útil para mejorar las
relaciones al interior de los barrios”.
Continuando con los ejes, el director agregó, “Tenemos otra línea
que tiene que ver con el fortalecimiento de la denuncia, ya que la
denuncia es la que nos entrega la información dura para poder
focalizar la estrategia. Hay un eje que es colaborativo con las
diferentes organizaciones comunitarias para poder asesorar y apoyar
en la formulación de proyectos”.
Un área importante que se ha visto fortalecida en materia de
seguridad de la comuna tiene que ver con la ejecución del convenio
con el Departamento OS-14 de Carabineros, trabajo colaborativo de
la policía con el equipo de fiscalizadores municipales que ha arrojado
resultados muy positivos.
Al respecto, Olivares señaló que: “Cristaliza una estrategia
colaborativa entre el municipio y Carabineros de Chile para poder
configurar un patrullaje preventivo que está compuesto por un
inspector municipal y un funcionario de Carabineros”, labor conjunta
que ha arrojado muy buenos resultados según los datos estadísticos 

del mes de agosto, que alcanzó los 154 operativos, dos
recuperaciones de vehículos con encargo policial, y nueve
detenciones de sujetos realizando actos flagrantes.
Sumado a lo anterior, Olivares apuntó que “Hay una línea que es de
proyectos del espacio público pero con una mirada más de ciudad
que tiene que ver con proyectos de gran envergadura, como por
ejemplo las alarmas comunitarias, cámaras de televigilancia,
senderos peatonales y recuperación de espacios públicos”.
Por su parte, el concejal Basilio Muena Arias, quien preside la
Comisión de Seguridad Pública del Concejo Municipal, recalcó que:
“Veníamos trabajando junto a la alcaldesa Carmen castillo en una
fórmula para poder dar respuesta y poder acompañar a nuestras
vecinas y vecinos con el tema de la delincuencia. Sabemos a nivel
nacional que una de las principales preocupaciones que tienen las
chilenas y chilenos es precisamente la delincuencia y nosotros nos
encontramos con un diagnóstico en la comuna y en específico en el
municipio que no se contaba con una institucionalidad
suficientemente robusta para poder trabajar como colaborador de las
policías”.
El edil continuó: “Esta Dirección de Seguridad Municipal es un hito
muy importante. Estamos haciendo el máximo esfuerzo en materia de
seguridad a través de esta dirección, pero a través de un rol
preventivo con los principales énfasis centrados en lo que es la
fiscalización, lo que es el patrullaje preventivo que se pueda
desarrollar en la comuna, y obviamente esperamos seguir trabajando
en conjunto con Carabineros para robustecer el trabajo en el territorio
y esperamos de esa manera poder paulatinamente lograr una
sensación de seguridad”.
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Cabe destacar que la firma de este documento se enmarca en la
incorporación de San Esteban al movimiento de Municipios,
Ciudades y Comunidades Saludables de Chile, de la comisión
de salud de la Asociación Chilena de Municipalidades,
transformando a la comuna en una de las 16 pioneras a nivel
nacional en pertenecer a esta alianza.

Reconocimiento a funcionarios por años de servicio
Además, en la ceremonia se reconoció a los funcionarios que
han tenido una reconocida trayectoria en los diferentes
dispositivos de salud de la comuna, destacando a quienes
cumplen 5, 10 y 15 años trabajando por la salud de la
comunidad. También, se reconoció a la Técnico en Enfermería
Mónica Ramírez, quien lleva 35 años en el Departamento de
Salud de San Esteban, específicamente en el Cecosf de Lo
Calvo, realizando una labor impecable.
“La verdad es que como lo dije, en la palabra a los
funcionarios, estamos muy contentos y orgullos de que el
trabajo que hacen y también lo que significa la atención
primaria de salud para los habitantes de San Esteban, un
servicio que se brinda en todo el territorio, así que nada más
que felicitarlos, agradecerles y también comprometerlos poque
se nos viene un nuevo desafío que es el Cesfam, donde las
expectativas son muy altas de nuestra comunidad y
necesitamos un equipo bien cohesionado y bien
comprometido”, comentó el alcalde Christian Ortega Villagras.

Municipio de San Esteban y su
Departamento de Salud firmaron

compromiso por una comuna más saludable
Durante esta ceremonia, que se desarrolló para culminar la
Semana de la Atención Primaria, también se reconoció a
funcionarios por sus años de trayectoria.
Con el fin de continuar promoviendo la salud entre las vecinas y
vecinos de San Esteban y fortalecer el compromiso de la actual
administración con la prevención de enfermedades a través de
su Departamento de Salud, es que las autoridades, encabezadas
por el alcalde Christian Ortega y el administrador municipal,
Raúl Iduarte, firmaron de forma tangible un compromiso por
hacer de San Esteban una comuna más saludable.
Este acuerdo, en el que también estamparon sus firmas los
directores del departamento de salud, Juan Antonio Lobos y
Felipe Cid, director del cesfam de la comuna, significa un paso
importante respecto al fortalecimiento del rol del municipio
como actor relevante y agente de cambio en la creación de
políticas que vayan en pos de la salud de la comunidad
“Esta historia (De la atención Primaria de Salud), cierto, que se
ha construido en todos estos años, nos da pie para que hoy
nuestra comuna, más que nunca, tome un compromiso. El día de
hoy han firmado nuestro alcalde, el administrador, yo y el
director del Cesfam junto a los funcionarios con la comunidad
de San Esteban, para comprometernos como dije, a ser una
comuna saludable y comprometida con el desarrollo y bienestar
de la comuna y de alguna forma, retribuir el cariño que la gente
nos entrega cada día y poder fortalecer este vínculo que
necesitamos y tenemos con cada uno de nuestros usuarios a lo 
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largo del ciclo vital.
Esperamos que la
conmemoración que
hemos realizado refuerce
este vínculo, este
compromiso y estemos a
la altura de los desafíos
que la comuna nos plantea
y principalmente
preparándonos para el
cambio de casa en nuestro
nuevo edificio, en el
primer trimestre del año
2024, donde esperamos ya
estar inaugurando junto a
nuestro alcalde y toda la
comunidad”, agregó el
director del Departamento
de Salud municipal, Juan
Antonio Lobos.
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Diez emprendedores dieron vida a la exitosa
primera edición del certamen "La Mejor

Empanada de Los Andes" 

A v e n i d a  M i r a f l o r e s  # 1 2 1 9

Martes y miércoles de 12:30 a 23:30 hrs.
Jueves a sábado de 12:30 a 00:30 hrs.

Domingo de 12:30 a 18:00 hrs.

Con el propósito de fomentar y destacar el talento gastronómico
local, se llevó a cabo la primera edición del concurso "La mejor
empanada de Los Andes" en la Plaza de Armas de la ciudad. Esta
iniciativa, organizada por el área de Desarrollo Económico Local y
Fomento Productivo del municipio andino, buscó apoyar, promover
y difundir los emprendimientos locales que cuentan con resolución
sanitaria para la elaboración de alimentos con el producto más típico
de estas fechas.
El evento reunió a un selecto jurado compuesto por reconocidos
expertos en gastronomía y personalidades locales. Entre ellos se
encontraban Jean Carlos Salas, chef del Restaurant 5ta Cordillera;
Francisco Perinetti, chef de Hotel Plaza; Rodrigo Montenegro,
conocido por dar vida al personaje “Guatón Loyola”; el
administrador municipal Carlos Briceño y Alex Villanueva, docente
de la especialidad Gastronomía mención cocina del Liceo
Bicentenario Técnico Amancay.
En la jornada se vieron preparaciones de gran nivel, algo que
destacó el alcalde Manuel Rivera: “muy contento por la recepción,
muchos emprendedores participaron. Feliz porque la gente se acercó
espontáneamente a degustar y lo más importante, detrás de esto hay
emprendedores que mantienen viva la tradición de la empanada de
Fiestas Patrias”.
Los participantes, que representaron a diversos negocios locales,
tuvieron la oportunidad de demostrar sus habilidades culinarias y
competir por el codiciado título de "La mejor empanada de Los  

esposaKetty: “empezamos con una amasandería de forma artesanal y
nos enfocamos en las empanadas, tuvimos una sala de venta en la
Villa Hermanos Maristas, que se incendió el año pasado. Desde
entonces seguimos trabajando desde la casa, haciendo entregas a
pedido de lo que la gente. Recibimos esta invitación a concursar y
ganamos, eso significa que estamos haciendo bien las cosas. Solo
agradecer por esto y también a los clientes que siempre nos han
preferido, porque gracias a ellos estamos acá”. Nos preocupamos de
poner harto cariño en las preparaciones y hacemos algo que
realmente nos gusta, y qué bueno que se note”. 
Un aspecto destacado de este certamen fue el apoyo brindado por el
Liceo Bicentenario Técnico Amancay, cuyos estudiantes de todas
las especialidades desempeñaron un papel fundamental en la
logística y el desarrollo del evento. Alex Villanueva, docente del
establecimiento y parte del jurado señalño: “para nosotros igual es
una linda experiencia venir con los alumnos a apoyar aquí a las
personas que hacen empanadas y todos los proyectos de gastronomía
en la zona. Agradecemos estar aquí y probar las empanadas que
estuvieron bastante ricas”.
La primera edición del concurso "La mejor empanada de Los
Andes" fue un éxito rotundo, fortaleciendo la identidad culinaria de
la región y resaltando la importancia de apoyar a los negocios
locales. Los Andes se enorgullece de su tradición gastronómica, y
eventos como este refuerzan la comunidad y promueven el
crecimiento económico local.
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Andes". El nivel de competencia fue alto, y cada
empanada presentada en el concurso fue una
muestra de sabor y cariño por esta tradicional
preparación. De acuerdo a la puntuación del jurado,
el primer lugar fue para Ketty Barría barría de
“Nicolas SPA” , 
segundo lugar para Nancy Castro de empanadas
“Los Serranos”, tercer lugar para Mauricio Eriza
Restaurant de “Mina de Carne” y mención honrosa
para Francisco Silva “Tentaciones de la J”.
Pablo Carvajal prepara empanadas junto a su 



Cuando visitas el Valle de Aconcagua, te encuentras
con un lugar mágico que no debes dejar de conocer.
A tan solo unos minutos de San Felipe y un poco
más de una hora de Santiago, la Viña Sánchez de
Loria te invita a realizar un auténtico viaje al
pasado, pero con sabores que aún tienen un futuro
prometedor.
Esta viña fue fundada en el año 1890 en el corazón
del valle vitivinícola más antiguo de Chile, el Valle
de Aconcagua, en lo que hoy es la comuna de
Panquehue. A pesar de que han transcurrido muchos
años y varias generaciones, la viña ha mantenido su
antiguo sistema de producción de vinos,
centrándose en una producción limitada pero de alta
calidad. Una característica que llama la atención es 
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Viña Sánchez de Loria: Un Viaje al Pasado
que la propiedad ha permanecido en manos de la
familia Sánchez de Loria desde su fundación.
La viña ha preservado a lo largo del tiempo sus
valores fundamentales: calidad, tradición y
originalidad, transmitidos de generación en
generación. Estos valores se reflejan en sus nobles
cepas, de las cuales se obtienen vinos que satisfacen
los paladares más exigentes.
Sin duda, este es un lugar que debes visitar en un
hermoso entorno de la Viña Sánchez de Loria, donde
podrás apreciar la antigua casona, los viñedos y la
bodega. Es un auténtico viaje en el tiempo en un
entorno campestre perfectamente conservado. La
visita culmina con una degustación de vinos que no
te querrás perder.

13 DE SEPTIEMBRE DE 2023



El DAEM de Panquehue y el Alcalde Gonzalo
Vergara entregan Gift Cards a Estudiantes en un

Esfuerzo Conjunto para la Retención Escolar
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del jefe comunal para combatir la deserción escolar. Los
estudiantes beneficiados podrán utilizar las tarjetas para
adquirir ropa en una multitienda local.
Según explicó la directora del DAEM, Cecilia Córdova,
"todos los alumnos se postulan, y luego el Ministerio
selecciona y envía las nóminas de los estudiantes afortunados
que se hacen acreedores de las Gift Cards. Esta colaboración
entre el municipio y el Ministerio de Educación es un paso
importante para mantener a los jóvenes en el sistema
educativo y apoyar su desarrollo académico".
El alcalde Vergara se unió a la entrega de los beneficios y
aprovechó la ocasión para felicitar a las y los estudiantes que
recibieron las Gift Cards, algunos de ellos acompañados de
sus apoderados. "Es un honor celebrar el esfuerzo y la
dedicación de nuestros jóvenes en su educación. Estamos
comprometidos en brindarles las herramientas necesarias para
su éxito académico y personal", afirmó el alcalde.
La entrega de las Gift Cards se llevó a cabo en la Sala
Cultural Raúl Tagle el día de hoy, donde se vivieron
momentos de alegría y emoción entre los estudiantes y sus
familias. Esta iniciativa es un testimonio del compromiso
continuo de la comunidad de Panquehue en garantizar un
futuro educativo brillante para sus jóvenes.

Durante la jornada de ayer, el Departamento de
Administración de Educación Municipal (DAEM) de
Panquehue, encabezado por el alcalde Gonzalo Vergara,
llevó a cabo una emotiva entrega de Gift Cards a 132
alumnos y alumnas de séptimo año básico a cuarto medio
de la comuna. Este beneficio es otorgado en el marco de la
pro retención escolar, una iniciativa respaldada por el
Ministerio de Educación y que ha contado con un aporte
municipal significativo del 12%, como parte de la gestión 
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